

# Ermua acogerá hasta el 22 de marzo la semana contra el racismo y la xenofobia

El programa incluye una mesa redonda, un ciclo de cine y una muestra cedida por el grupo SOS Racismo para sensibilizar a los ermuearras

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Ermua acogerá una nueva edición de la Semana del Racismo y la Xenofobia. Con motivo de la celebración del Día Internacional para la Eliminación de la Discriminación Racial, que se celebra el 21 de marzo, el Departamento municipal de Inmigración ha elaborado un programa de actividades que se prolongará desde esta semana hasta el próximo 22 de marzo.

El principal objetivo de estas jornadas es el de crear espacios de reflexión sobre el racismo y la discriminación racial. La presente edición pretende afianzarse en su compromiso de actuar de forma preventiva en la aparición de los prejuicios y creencias erróneas que inducen a la negación de los derechos humanos y libertades fundamentales, contando para ello con la colaboración de SOS Racismo.

Una actividad que se prolongará durante toda esta semana será la exposición de SOS Racismo, titulada 'Holocausto: pensad que esto ha sucedido'. La muestra se ubicará en las salas de muestras de Lobiano Kultur Gunea y su horario de apertura es de 18 a 20 horas.

La exposición está pensada para extraer aprendizajes del pasado europeo, reflexionar sobre la barbarie que fue posible como consecuencia del racismo y de la deshumanización del otro y promover la discusión acerca de los retos que en la actualidad plantea la diversidad.

La programación continuará la



Algunos de los paneles que conforman la exposición que ha sido abierta esta semana. ■ A. LASUEN

próxima semana con una mesa redonda que se celebrará el lunes, a partir de las 12.30 horas en Lobiano. En ella se analizará el tema de la 'Inmigración y salud mental: un paso para la integración'. Se hablará sobre el impacto de los procesos migratorios en la salud mental de las personas inmigrantes, los factores de riesgo psicosocial asociados al fenómeno migratorio y sus implicaciones en el proceso de integración. Se argumentará además la necesidad de abordar esta problemática en el espacio local, desde un enfoque sociosanitario y se expondrá el Programa de Apoyo Psicosocial promovido por los Ayuntamientos de Durango y Ermua en esta materia.

Los ponentes serán el médico psicoterapeuta, presidente de la Asociación Española de Estudios Mi-

## LA PROGRAMACIÓN

► **Exposición.** Del 12 al 18 de marzo, muestra titulada 'Holocausto: pensad que esto ha sucedido'. Promovida por el colectivo SOS Racismo. Será en Lobiano, en horario de las 18 a las 20 horas de la tarde.

► **Mesa redonda.** El 19 de marzo, a las 12.30 horas, en Lobiano. Se tratará el tema 'Inmigración y salud mental: Un paso para la integración'.

► **Ciclo de cine.** Ciclo titulado 'Koloretan bizi', con la proyección de la película 'The Visitor', el 22 de marzo, a las 19 horas, en Lobiano.

gratorios y Psicoterapia Transcultural 'Terapias sin Fronteras', Eduardo Brik, el médico psiquiatra Fermín Lejarza y psicoterapeuta sistémica María Celaya. Estos últimos son socios fundadores de la Asociación Vasca de Estudios Migratorios y Transculturales 'Eusko Babel'.

## Ciclo de cine

El acto que pondrá punto final a esta semana de sensibilización será el ciclo de cine 'Koloretan bizi', que se ofrecerá el jueves, 22 de marzo en Lobiano. Será a partir de las 19 horas. Esta actividad permitirá abordar la diversidad y la relación entre culturas a partir del visionado del largometraje 'The visitor', del director Thomas McCarthy. La sesión será dinamizada por SOS Racismo.

## Drama romántico, Brad Pitt y un film de animación, en la programación del Ermua Antzokia

■ A. L.

**ERMUA.** La programación de cine del Ermua Antzokia para esta semana comenzará mañana jueves con la película de Valeria Donzelli 'Declaración de guerra'. Se trata de un largometraje francés que traslada a la pantalla la propia experiencia de su directora, la de una joven pareja que debe luchar unida para superar la enfermedad de su hijo. 'Declaración de guerra' es un drama romántico seleccionado por Francia para que la representara en la pasada edición de los Oscar. Tiene, tiene 6 nominaciones en los premios 'Cesar' del cine francés y fue seleccionada como mejor película en el Festival de Cine de Gijón. La película se pasará en versión original subtitulada a partir de las 20.30 horas.

En cuanto a la programación comercial, se iniciará el sábado, a las 19.30 horas, con el primer pase de 'Arrugas', de Ignacio Ferreras. Una película de animación extraordinaria basada en un cómic de Paco Roca por el que obtuvo el Premio Nacional de Cómic y dos Goyas en la pasada edición de los premios del cine español, (como mejor película de animación y como mejor guión adaptado). Podrá verse también el domingo a las 22 horas, y el lunes a las 20.30 h.

La otra película del fin de semana será 'Moneyball' ('Rompiendo las reglas'), con Brad Pitt. Es la película revelación del cine independiente americano, que se alzó con seis nominaciones a los Oscar. Se pasará el sábado a las 19.30 horas. En cuanto a la película infantil del domingo a las 17 horas, será el turno del film en euskera 'Malutatxo'.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

**Nos hay sesión**

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

**No hay sesión**

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. \*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00\* y 22.00\*  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

#### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

#### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Elorza (Juan Gisasola, 18, Eibar).

DEBA



La Banda de Música actuará en el claustro de la parroquia si hace buen tiempo. :: ANDER SALEGI

## La Banda de Música homenajeará a sus socios con un concierto de cinco obras

La agrupación debarra tiene previsto realizar a continuación una comida con baile

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. La Banda de Música vuelve este sábado a los escenarios para homenajear a sus socios, una cita anual y con la que les quieren agradecer su apoyo en cada una de sus actuaciones. Este año, el concierto regresa a su fecha habitual, ya que en 2011 lo retrasaron con motivo de la asistencia de la agrupación al Jazzaldia de San Sebastián en julio, y que al final el tiempo obligó a suspender.

La jornada no consistirá únicamente en un programa con canciones. La Banda de Música ha preparado para luego en el hotel Kresala

una comida con baile para terminar. Buen ambiente y melodías para aquellos que se animen. Han organizado una jornada completa.

El concierto de la agrupación musical comenzará a las 13.00 horas. El escenario está todavía por concretar, dependerá del tiempo. Como viene haciendo en sus últimas actuaciones, el lugar escogido es el claustro de la parroquia, pero en caso de que la climatología del día no acompañe se trasladará al frontón Aldats. La banda se decanta por el primero, pero al tratarse de un lugar descubierto no se puede comprometer hasta el último momento.

Los formados debarra ha preparado para la ocasión un programa compuesto de cinco obras. La composición de Rafael Domenach 'El Embrujo de Anna' servirá para introducir a los espectadores en el concierto. Le seguirá los conocidos compases de 'Carmen', de Georges

Bizet. En tercer lugar sonará la canción 'Cordillera de los Andes', una creación de Kees Vlask. A continuación, los músicos tocarán 'Hunting Wabits', de Gordon Godwin. La cita llegará a su conclusión con las melodías de Iñaki Urbizu.

La jornada tendrá su continuación en el hotel Kresala. Allí se trasladarán las personas que se animen a seguir con la fiesta. Primero tendrán un menú compuesto por fritos, jamón y langostinos para comenzar; luego media ración de pescado y entrecot; y de postre tarta de San Marcos, a lo que le acompañará el café. Degustados los platos, los instrumentos volverán a sonar con una baile. Además, entre los socios se llevará a cabo un sorteo.

La asistencia a la comida tiene un coste de 20 euros. Los tickets se encuentran ya a la venta en la Oficina de Turismo y en los establecimientos de Igarza, Aitor y Manzantín.

## La visita guiada 'Jóvenes pastores' llega a su segunda jornada el domingo

DEBA. La visita guiada 'Jóvenes pastores', una iniciativa de Debegea y la Oficina de Turismo de Deba, tuvo en febrero su inauguración y este domingo se celebrará su segunda cita. La salida está dirigida a toda la familia, pero especialmente a los niños. Se quiere dar a conocer las tareas tradicionales del caserío vasco y disfrutar de entretenidas actividades que rememoran

algunos de los oficios de la vida rural de antaño.

En la primera sesión se agotaron todas las plazas. Un grupo de personas se reunió en Lastur y pudieron ver el trabajo que se realiza con un rebaño de ovejas latxas y vieron la elaboración de queso Idiazabal. Tuvieron la ocasión de fabricar su propio tapiz en un taller textil y molieron maíz en el molino, para

acabar preparando talos. El objetivo será el mismo en esta segunda excursión, para la cual todavía quedan plazas libres.

Los interesados y para realizar reservas se puede contactar con la Oficina de Turismo en el número de teléfono 943192452 o enviar un mensaje a turismo@deba.net. El precio será de 14 euros para los adultos y 8 para los niños.

ONDARROA

## El Ayuntamiento reparará la estatua caída de las neskattillas del puerto

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Ayuntamiento de Ondarroa llevará a cabo la reparación de la tercera de las piezas de la escultura de las neskattillas que fue derribada hace pocos meses por la acción de unos gamberros. Esta escultura se ubica en la rotonda del puerto en homenaje a las mujeres del mar. En principio, se va a realizar una operación de anclaje en lugar de encargar el trabajo al autor de la escultura Casto Solano. Este artista presentó un presupuesto de 10.000 euros que ha sido calificado de «muy elevado» por las autoridades municipales.

La figura que fue derribada por los gamberros es la que porta una bola y se encuentra guardada en un almacén municipal para evitar daños mayores. La obra se completa con una serie de siluetas femeninas en su entorno que no sufrieron daños.

Esta iniciativa supuso un desembolso cercano a los 200.000 euros. En el proceso de instalación se estudió la orientación que tiene el sol, para ver hacia dónde inciden las sombras, pero no se hizo sobre una superficie que anclara con fijación, sin posibilidad que un fuerte golpe lo derribara.

La reparación se quiso realizar para el Día de la Mujer, día 8, pero no fue posible. Hay que recordar que estas figuras fueron colocadas un Día de la Mujer. Tres figuras de mujeres a tamaño na-

tural y una decena de impresionantes siluetas sinuosamente femeninas reciben en la rotonda, en el puente diseñado por el arquitecto Santiago Calatrava. La obra representa de forma conceptual la unión entre todas ellas para lograr la reivindicación de sus derechos.

### Cierre del verdel de anzuelo

La flota de bajura del Cantábrico y Noroeste ha finalizado la pesca de verdel este año y sólo podrá capturar la especie las embarcaciones de arrastre que tienen un reparto individual de la cuota total. Únicamente las flotas de anzuelo han podido faenar a lo largo de dieciséis jornadas de pesca. Estos barcos se hicieron a la mar por primera vez el 20 de febrero.

Estos pesqueros han cubierto el cupo diario de 2.300 kilos por barco y día, con unas capturas regulares en ese periodo. La flota de cerco, que sólo tuvo semana y media para capturar verdel, espera ahora dar con la anchoa, cuyas descargas se están realizando en Galicia. Los arrantzales esperan que se repita la misma situación del pasado año con la anchoa, en el que apareció en Galicia en los primeros días de marzo y después se trasladó en la segunda quincena de ese mes al Golfo de Vizcaya, para iniciar las primeras descargas en los puertos vascos. Hasta el momento, la flota está capturando sardina.

ERMUA

## 'Declaración de guerra', 'Arrugas' y la última de Brad Pitt, en la oferta del Antzokia

:: K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. Como todas las semanas, mañana jueves comienza la programación cinematográfica en el Ermua Antzokia con la sesión de cineclub. En esta ocasión se proyectará la película de Valeria Donzelli, 'Declaración de guerra'. Una película francesa que traslada a la pantalla la propia experiencia de su directora. Avalada por la crítica tiene seis nominaciones en los premios César del cine francés y fue seleccionada como mejor película en el Festival de Cine de Gijón. 'Declaración de guerra' se pasará en versión original subtitulada a las 20.30 horas.

En cuanto a la programación comercial del fin de semana, esta

comenzará el sábado a las 19.30 con el primer pase de 'Arrugas', del realizador Ignacio Ferreras. Una película de animación extraordinaria que narra las últimas peripecias de un grupo de ancianos en un geriátrico, que lucharán por evitar que uno de ellos, aquejado de Alzheimer, sea trasladado a la planta de desahuciados. 'Arrugas' podrá verse también el domingo, a las 22.00 y el lunes, día 19, a las 20.30.

La otra película del fin de semana será 'Moneyball' ('Rompiendo las reglas'), la película revelación del cine independiente americano del último año y que se alzó con seis nominaciones a los Oscar, incluyendo mejor película, cuatro a los Globos de Oro y tres a los Bafta. 'Moneyball' se pasará el sábado, a las 22.00 y el domingo, a las 19.30 horas.

En cuanto a la película infantil del domingo, a las 17.00, será el turno de la película en euskera 'Malutatxo'. Combinando la animación con las imágenes reales narra la vida de 'Copito de Nieve', un gorila recién llegado a Barcelona.